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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре открыты ещё три ледовые переправы 
На Таймыре были приняты в эксплуатацию три ледовые переправы на автомобильном 

зимнике город Дудинка - посёлок Левинские пески: через реку Дудинка, реку Енисей и протоку 
Кабацкая. Районная комиссия по организации переправ по льду под председательством 
заместителя руководителя администрации муниципального района – начальника управления 
информатизации, транспорта и связи Олега Мозгунова, провела осмотр, промеры льда и 
инструментальные испытания. 

По результатам испытаний, основанных на расчетах, комиссия определила допустимые 
нагрузки на лёд для колесного транспорта – 35 тонн и для гусеничного – 40 тонн. Общая 
протяженность автомобильного зимника составляет свыше 20 км, в том числе ледовых 
переправ более 3,9 км.  

Для усиления несущей способности  переправ с начала года производилась 
искусственная наморозка льда, после чего его общая толщина на переправах составила от 
120 до 140 см, в том числе 45-50 см намороженного льда, сообщает Управление 
общественных связей Таймырского муниципального района.   

НИА 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава Дудинки ответил на вопросы работников культуры 

Глава города Алексей Дьяченко встретился с коллективом муниципального бюджетного 
учреждения культуры «Городской центр народного творчества». Встреча состоялась 9 
февраля в выставочном зале Центра и была посвящена определению совместных задач и 
планов, обсуждению различных проблемных ситуаций и поиску выхода из них.  

Специалисты ГЦНТ задавали Алексею Михайловичу вопросы, связанные с городским 
хозяйством: интересовались объемами и сроками ремонта асфальтового покрытия дворовых 
территорий, предлагали увеличить в летнее время количество автобусных рейсов до 
городского кладбища, просили установить светильники в районе пешеходного моста. 
Горожане жаловались на высокую стоимость медицинского осмотра и отсутствие ремонта в 
подъездах, интересовались вопросами социального найма и благодарили за поступательное 
благоустройство Дудинки.  

В свою очередь, Глава города также поблагодарил работников Центра за творческие 
находки, большой кропотливый труд и вклад в сохранение северных традиций. «Впереди – 
345-летие нашего города. Чтобы подойти к этой дате с достойными результатами, мы должны 
объединить коллективные усилия и из множества предложений выбрать самые важные, 
чтобы сконцентрировать усилия на их реализации. Уверен, мы с вами сумеем сделать всё, от 
нас зависящее, чтобы в юбилейный год удивить и порадовать дудинцев», - отметил Алексей 
Дьяченко. 

Прошедшая встреча – первая в череде запланированных поездок Главы Дудинки по 
городским объектам культуры. Следующий визит Алексея Михайловича состоится 13 
февраля. На этот раз Глава встретится с сотрудниками дудинской централизованной 
библиотечной системы. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Дудинские библиотекари приглашают в путешествие 

«Памятники Таймыра» - виртуальное путешествие под таким названием состоится 12 
февраля в Центральной библиотеке для слушателей Школы краеведения. Сегодня на 
Таймыре насчитывается более 80-ти памятников истории и культуры, археологии и 
архитектуры. Помимо непосредственно памятников, в это число входят обелиски, 
мемориальные доски, гурии, знаки, кресты, развалины старинных зимовий. Все они являются 
свидетелями освоения и исследования Таймыра; тех радостных и печальных событий, 
которые происходили на его древней земле.  
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Участники Школы краеведения смогут также познакомиться с памятниками, 
воздвигнутыми во славу исследователей и первопроходцев Севера, защитников Родины и 
героев трудовой славы.   
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Предложено организовать работу бизнес-омбудсменов в Норильске и на Таймыре 

С 6 по 10 февраля Российский союз промышленников и предпринимателей проводит 
ежегодную "Неделю российского бизнеса – 2012". Об этом сообщили в пресс-службе 
"Северных промышленников и предпринимателей".  

 Представители бизнеса и власти обсуждают вопросы налоговой системы, российского 
банковского сектора и фондового рынка, социального страхования, профессионального 
образования, кадрового потенциала и производительности труда. 

 9 февраля в рамках недели состоялся Съезд РСПП, в котором принял участие 
председатель правительства РФ Владимир Путин. Глава кабинета министров России поднял 
важнейший вопрос об отношении к предпринимательству в обществе и подтвердил 
намерение создать Институт уполномоченных по защите прав предпринимателей. Делегация 
"Северных промышленников и предпринимателей" под руководством заместителя 
председателя Владимира Булатова, находящаяся на форуме в Москве, поддержала эту 
инициативу и предложила организовать работу таких уполномоченных в Норильске и на 
Таймыре.  

 Союз "Северные промышленники и предприниматели" принимает участие во всех 
программных мероприятиях недели. Участниками мероприятий по традиции стали 
заместители председателя правительства РФ, представители администрации президента РФ 
и Федерального Собрания РФ, руководители ключевых министерств и ведомств, члены бюро 
и правления РСПП, руководители региональных отделений и отраслевых объединений 
РСПП. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норильский никель» заплатит акционерам $9 млрд. Несмотря на обратные выкупы акций 
на сумму $9 млрд, «Норникель» заплатит акционерам и дивиденды за 2011 г. 

«Норникель» заплатит дивиденды за 2011 г., передал «Интерфакс» со ссылкой на 
источник, близкий к компании. Это подтверждают два собеседника «Ведомостей», близких к 
«Норникелю» и его акционерам. По их словам, сумма выплат пока не обсуждается, но 
предполагается, что они будут «в рамках дивидендной политики»: 20-25% чистой прибыли по 
МСФО. 

Правление и совет директоров «Норникеля» еще не рассматривали вопроса о дивидендах, 
сказал представитель компании. «Мы поддерживаем выплату дивидендов как самую 
справедливую форму распределения прибыли», — заявил лишь представитель UC Rusal. 
«Интеррос» Владимира Потанина готов обсуждать вопрос выплат, когда компания подведет 
итоги 2011 г., добавил представитель холдинга. 

Компания получит около $5 млрд чистой прибыли, заявлял гендиректор Владимир 
Стржалковский. Выходит, акционеры могут получить $1,24 млрд. Из них на долю крупнейшего 
владельца «Норникеля» — «Интерроса» (около 28%) придется $350 млн, UC Rusal (25,13%) 
— $312 млн, «Металлоинвеста» (около 4%) — порядка $50 млн. Владелец 8% акций, которые 
в декабре 2010 г. структура «Норникеля» продала трейдеру Trafigura, — около $100 млн. В 
конце прошлого года стало известно, что сейчас у Trafigura только 0,9%, а у кого остальные, 
неизвестно. Если владелец не раскроется в этом году, то дивиденды за 2011 г. станут для 
него последними — с 2013 г. владельцы депозитарных расписок (бумаги, проданные Trafigura, 
были конвертированы в них) должны будут раскрыть информацию о себе, если хотят 
голосовать на собрании акционеров и получать дивиденды. 
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«Норникель» в прошлом году позаботился о благосостоянии акционеров. В течение года 
компания провела два обратных выкупа акций, потратив $9 млрд. Во втором выкупе, цена 
которого в день объявления была в 1,6 раза выше рынка, приняли участие и основные 
владельцы: «Интеррос» продал около 2,4% акций за $1,5 млрд, «Металлоинвест» — 0,4% за 
$234 млн. Чтобы расплатиться с участниками второго выкупа, «Норникель» занял у 
Сбербанка 70 млрд руб., поэтому на выплату дивидендов компании, вероятно, тоже придется 
привлекать финансирование, допускает аналитик UBS Кирилл Чуйко. По его оценке, сейчас 
чистый долг «Норникеля» — около $3,5 млрд, это примерно 0,6 прогнозной EBITDA на 2012 г., 
так что на обслуживание долгов денег хватит, резюмирует эксперт. 

Vedomosti.ru 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярский депутат покинул пост главы ЦИК "Единой России"  

Глава фракции "Единой России" в Госдуме РФ Андрей Воробьев сложил с себя 
полномочия главы Центрального исполнительного комитета (ЦИК) партии. Любопытно, что об 
этом сообщил сам политик, причем в записи в соцсети "Twitter".  

"Сегодня последний день моей работы в ранге руководителя ЦИК ЕР! Почти 7 лет!.. Даем 
дорогу молодым!", - написал Воробьев.  

Напомним, что Воробьев прошел в Госдуму 6-го созыва по красноярскому списку ЕР. Ранее 
он также избирался в нижнюю палату российского парламента от региона.  

Добавим, что исполняющим обязанности главы ЦИК назначен нынешний глава штаба 
"Молодой гвардии Единой России" (МГЕР) Константин Мазуревский. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Анатолий Быков намерен участвовать в выборах мэра Красноярска  

Депутат Законодательного собрания Красноярского края Анатолий Быков накануне заявил 
о своем участии в предвыборной кампании на пост главы Красноярска.  

Как сообщил сегодня депутат Быков корреспонденту PL, "в избирательной кампании я буду 
участвовать точно". Однако он не уточнил, в каком качестве проявится его участие и заметил, 
что "до выборов мэра нам нужно еще выбрать президента".  

По словам Анатолия Быкова, последняя смена выборного законодательства, когда мы 
снова сможем выбирать губернаторов, является положительным примером работы 
государства. 

"Если мы говорим о свободных выборах, то не надо препятствовать тем, кто хочет 
избираться в законодательные органы. Сегодня в политической жизни должен участвовать 
широкий спектр людей, и мы должны превратиться из населения в народ", - отметил депутат 
Быков. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Губернатор обязал чиновников замотивировать молодежь идти работать в медицину  

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов 10 февраля поручил краевому минздраву и 
горздраву оперативно разработать специальную программу «Медицинские кадры системы 
здравоохранения Красноярского края» и предусмотреть в ней меры, мотивирующие 
молодежь идти в медицину. Срок на исполнение чиновникам от здравоохранения дан до 
конца февраля. 

Кузнецов провел совещание в Красноярском базовом медколледже им. Крутовского с 
медицинскими работниками края, один из основных вопросов обсуждения — без решения 
кадровой проблемы невозможно ожидать исправления ситуации в здравоохранении. 

…В течение двухчасового разговора обсуждались проблемы, которые, по мнению самих 
врачей, и руководителей больниц являются самыми острыми — это даже не 
недоукомплектованность поликлиник и больниц персоналом, а проблема удержания 
специалистов на рабочих местах. Сами врачи считают свою профессию непрестижной и 
малооплачиваемой. Чтобы изменить ситуацию, губернатор края предложил министру 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

здравоохранения Вадиму Янину и главам городских управлений здравоохранения 
разработать предложения для включения в программу «Медицинские кадры системы 
здравоохранения Красноярского края». Она должна появиться к 20 февраля для обсуждения 
на расширенной коллегии, которая пройдет в министерстве. 

«Лаборатория новостей» 
 

Многотысячные митинги профсоюзов в поддержку Путина прошли в Сибири 
Многотысячные митинги профсоюзов в поддержку политики кандидата в президенты 

России, премьера Владимира Путина, состоялись в субботу в четырех сибирских городах - 
Барнауле, Чите, Абакане и Томске, сообщили РИА Новости представители региональных 
управлений МВД.  

Митинги в поддержку действующей власти и ее курса проходят сегодня более чем в 20 
регионах России. Организаторами мероприятий являются региональные объединения 
организаций профсоюзов, объединения ветеранов, инициативные группы граждан.  

В Барнауле на митинг под лозунгом "Нам есть что защищать!", несмотря на сильный мороз, 
собралось около 10 тысяч человек, сообщил РИА Новости представитель ГУ МВД по 
Алтайскому краю.  

По данным ведомства, акция прошла на площади Сахарова. У участников мероприятия в 
руках были флаги с лозунгами, "Путин - наш президент", "Оранжевизм не пройдет", "Даешь 
ВВП", "Путин - вперед". Над сценой был растянут основной плакат - "Нам есть что 
защищать!".  

Со сцены выступали представители общественности и призывали голосовать за Путина. В 
частности известный в Алтайском крае предприниматель Виталий Ряполов призвал не 
повторять судьбу Ливии и Ирака и не слушать Ксению Собчак.  

"Светской львице просто надоел Куршевель и она захотела новых ощущений, поэтому она 
вышла на Манежную площадь в поддержку оппозиции. Нам нужна сильная Россия во главе с 
Путиным", - сказал Ряполов.  

Поддержали Ряполова и другие выступающие. В толпе раздавались лозунги "За Путина". 
На мероприятии присутствовали губернатор края Александр Карлин и сити-менеджер 
Барнаула Игорь Савинцев, но они не выступали.  

На площади Сахарова также работала большая социальная ярмарка, на которой горожане 
могли приобрести товар по сниженным ценам. Кроме того, была организована полевая кухня 
- всех угощали кашей и горячим чаем.  

Резолюцию встречи зачитал председатель молодежного профсоюзного движения Иван 
Панов. "Первый пункт документа гласит, что общество не хочет потрясений и хотят 
стабильности. Во-вторых, что они не хотят потрясений и возвращения в лихие 90-е годы", - 
сказал Панов.  

Он также сообщил о решении отправить делегацию от Алтайского края в Москву на митинг 
в поддержку Путина, который состоится в столице 23 февраля.  

После завершения официальной части на сцену вышли творческие коллективы. 
Завершился митинг профсоюзов праздничным салютом.  

Федерация профсоюзов Забайкальского края в субботу, также несмотря на 25-градусный 
мороз, провела в Чите один из самых массовых за последние годы митингов, в котором 
приняли участие 2,5 тысячи человек, сообщил РИА Новости сотрудник пресс-службы 
краевого УМВД.  

Митинг проходил под лозунгом "За сильную, стабильную и суверенную Россию". На нем 
выступили несколько доверенных лиц Путина, в том числе председатель федерации 
профсоюзов Зоя Прохорова и предприниматель Наталья Смирнова, представители 
Забайкальской железной дороги, театра кукол, крайкома профсоюзов образования, офицеры 
запаса.  

"В охране общественного порядка были задействованы 32 сотрудника полиции. Нарушений 
общественного порядка не допущено. Акция длилась около часа", - сказал собеседник 
агентства.  
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В Томске митинг в поддержку Путина был организован во Дворце зрелищ и спорта. 
"Студентов томских вузов в зале около тысячи человек, по нашим подсчетам. Кроме этого 
прислали своих представителей профсоюзные организации четырех районов области и 
областного центра", - сообщил корреспонденту РИА Новости советник председателя 
федерации профсоюзных организаций Томской области Борис Кардашов.  

Все, по данным организаторов и областного УМВД, в мероприятии приняли участие около 5 
тысяч человек.  

В митинге в Абакане, по данным МВД, участвовали 2 тысячи человек.  
Митинги прошли в Дальневосточном федеральном округе. Около 7 тысяч человек вышли 

на улицы в Якутске, Магадане и Южно-Сахалинске. Здесь, помимо профсоюзов, 
организаторами выступили ветеранские организации.  

Митинги в поддержку властей проходят также в Кировской, Оренбургской и Самарской 
областях, в Марий Эл и Чувашии. В Оренбургской области на митинги вышли более 5 тысяч 
человек, в Кирове 6 тысяч, в Чебоксарах - 5 тысяч, в Самаре 3 тысячи, в Йошкар-Оле около 2 
тысяч человек, сообщило МВД. 

РИА Новости 
 

Одной из причин ЧП в Ужуре могла стать плохая работа местной котельной 
Одной из причин массового заболевания солдат в Ужурской войсковой части могла стать 

плохая работа муниципальной котельной.  
Об этом 10 февраля журналистам рассказал депутат Заксобрания Красноярского края 

Юрий Швыткин. 9 февраля он побывал в части и пообщался с командованием и солдатами. 
По его словам, командование части «открыло все двери» и разрешило побеседовать с 

военнослужащими. По итогам посещения Швыткин рассказал, что сейчас в казармах части 
разложен чеснок и установлены кварцевые лампы, помещения проветривают до 7 раз в 
сутки, дефицита медпрепаратов в части нет, в помещениях солдаты носят летние портянки, а 
на улице — зимние и валенки, а разводы перенесли с улицы в теплые помещения. Теперь 
там соблюдается и нормальный тепловой режим — в казармах температура составляет около 
18-20 градусов, в то время как раньше она варьировалась от 13 до 15 градусов. В столовой 
около 16 градусов. 

Вместе с тем, как выяснилось, муниципальная котельная, которая находится за 
территорией военного городка, но обеспечивает его теплом, работает неустойчиво. При этом 
жалобы на работы котельной поступали и от жителей города Ужура, которые мерзнут в своих 
квартирах. Перепады температуры, возможно, связаны с плохой работой. Также солдаты 
жалуются на новое форменное обмундирование, которое не соответствует использованию в 
полевых условиях. 

Информацию подтвердила и член Совета Гражданской ассамблеи, председатель КРОО 
«Форум матерей военнослужащих Красноярского края» Наталья Деграф, которая намерена 
совместно с другими солдатскими матерями обратиться к министру обороны с просьбой еще 
раз оценить практичность новой военной формы, в которой по ее словам можно лишь 
дефилировать по подиуму, а не проходить военную службу. 

Руководители Ужурской части лично готовы ответить родственникам солдат 
Newslab.ru 

 
Сибирский ФО. Прокуроры в Сибири принуждают муниципалитеты открывать сайты 

Прокуроры в Сибирском федеральном округе принимают меры к исполнению ФЗ «Об 
обеспечении доступа к информации о деятельности государственных органов и органов 
местного самоуправления», требуя от органов местного самоуправления создания 
собственных сайтов.  

 Как сообщили в управлении Генеральной прокуратуры Российской Федерации в СФО, 
представительные и исполнительные органы более чем в половине муниципальных 
образований Сибирского федерального округа не создали Интернет-сайтов. Там, где они 
имеются, не всегда своевременно размещаются статистические данные и показатели, 
характеризующие состояние и динамику развития экономической, социальной сфер 
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жизнедеятельности населения; информация о нормотворческой деятельности органов 
местного самоуправления; сведения о результатах проведенных проверок, об использовании 
муниципальных бюджетных средств.  

 «В целях понуждения муниципалитетов к созданию Интернет-сайтов, размещению на них 
полной и достоверной информации в 2011 году прокурорами в округе внесено 672 
представления, в суды направлено более 600 заявлений, к административной 
ответственности по ч.2 ст.13.27 КоАП РФ привлечено 70 должностных лиц. Наибольшее 
количество нарушений в рассматриваемой сфере пресечено прокурорами в Забайкальском 
крае, Новосибирской, Томской областях, Республике Тыва», — говорится в сообщении.  

 В Омской области средства на обеспечение доступа к сети Интернет включены в бюджеты 
ряда муниципальных образований лишь после получения информаций прокуроров с 
рекомендацией предусмотреть данные расходы в 2012 году.  

 Прокурорами в Забайкальском крае, Омской, Томской областях в органы местного 
самоуправления направлялись проекты правовых актов о порядке утверждения перечня 
информации о деятельности данных органов, размещаемой в Интернете, которые приняты и 
реализуются.  

 Как отмечают в управлении генпрокуратуры, повышение Интернет-открытости органов 
местного самоуправления позволит обеспечить своевременное информирование населения 
об их работе, а также существенно сократить документооборот и количество поступающих в 
адрес муниципалитетов запросов.  

АСДГ 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

В.Путин: Без достойных зарплат нет смысла в реформах соцсферы 
Премьер-министр, кандидат в президенты России Владимир Путин считает, что качество 

образования и здравоохранения напрямую зависят от мотивации людей, которые работают в 
этих отраслях. Об этом В.Путин написал в своей очередной программной статье 
"Строительство справедливости. Социальная политика для России", опубликованной в 
сегодняшнем номере газеты "Комсомольская правда". 

В.Путин обещает повышать эффективность работы российских систем образования и 
здравоохранения, а также устранять ситуации, когда "по инерции" финансируются 
учреждения, "которые работают откровенно плохо".  

"Но ведь такая работа велась начиная с 90-х гг: проводились организационно-
экономические реформы, менялись системы управления, вводились механизмы внешней 
оценки. Пока это не привело к заметному для народа улучшению качества образования и 
здравоохранения. По всей видимости, потому, что из рассмотрения регулярно выпадало 
самое важное - мотивация людей, которые работают в этих отраслях", - считает В.Путин. 

"Речь о любых реформах в здравоохранении и образовании может идти только в том 
случае, когда эти реформы обеспечивают достойную оплату труда профессионалов-
бюджетников", - продолжает свою мысль премьер.  

По его мнению, врач, учитель или профессор на своей основной работе должен получать 
достаточно, чтобы не искать заработков на стороне. "Не выполним это условие - все усилия 
по изменению организационно-экономических механизмов, по обновлению материальной 
базы этих секторов уйдут в песок", - считает глава правительства. 

"Эффективно управлять качеством медицинской помощи, образовательных программ, 
научных исследований можно только опираясь на авторитет профессиональной среды. 
Восстановление профессиональной морали, самоуправление и самоочищение 
профессиональных коллективов - это то, на что вправе рассчитывать общество, 
пересматривая свои отношения с медицинским, учительским, научным сообществом", - 
отметил В.Путин. 

В.Путин также отмечает, что оплату бюджетников надо соотносить с конкретными 
условиями регионального рынка труда. Ведь человек сравнивает свою заработную плату не с 
абстрактными величинами, которые можно найти в статистическом справочнике, а с тем, что 
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зарабатывают его соседи и знакомые, что может заработать он сам, перейдя из бюджетной 
сферы в бизнес. 

При этом, считает В.Путин, "механическое повышение зарплаты всем и каждому 
неэффективно". "Необходимо гораздо полнее учитывать в зарплате квалификацию и 
профессиональные достижения работника. Это значит, что рост базового уровня оплаты 
должен сочетаться с еще более быстрым увеличением фонда стимулирующих надбавок и 
доплат", - считает глава правительства. 

Говоря о конкретных мерах, премьер заявил, что начиная с этого года субъекты РФ при 
поддержке федерального бюджета должны обеспечить среднюю зарплату учителей не ниже 
средней по экономике региона. 

В частности, обещает В.Путин, начиная с 1 сентября 2012г. в РФ будет повышена оплата 
труда преподавателей государственных вузов - до размера средней зарплаты по региону. В 
течение же 2013-2018гг. средняя зарплата профессоров и преподавателей вузов будет 
постепенно увеличена еще в два раза и доведена до 200% от средней по экономике.  

При этом он уточнил, что повышенная зарплата должна сразу устанавливаться тем, кто 
имеет научные результаты и пользуется уважением студентов и выпускников. "С каждым 
годом доля таких лучших профессионалов будет расти. Выделяя достойных, 
конкурентоспособных преподавателей, мы обеспечим необходимое обновление кадров 
высшей школы", - отметил премьер. 

Также В.Путин указал, что за несколько лет будет постепенно повышена до эффективного 
уровня заработная плата преподавателей колледжей и профессиональных лицеев, мастеров 
производственного обучения, других педагогов, врачей, среднего медицинского персонала, 
научных сотрудников РАН и государственных научных центров, работников учреждений 
культуры. При этом для врачей и научных сотрудников целевой ориентир к 2018г. такой же, 
как для преподавателей высшей школы - 200% от средней зарплаты по региону, добавил 
премьер. 

По словам В.Путина, реализация этой задачи потребует значительных ресурсов - в 
совокупности до 1,5% ВВП в год. "Важно использовать серьезные внутренние резервы 
отраслей - в частности, реорганизовать неэффективные организации и программы. Такая 
реорганизация должна дать не меньше трети от необходимых средств", - добавил он. 

"В конечном счете заработная плата должна платиться не за факт принадлежности к 
определенному учреждению, а за реальный вклад в науку, образование, здравоохранение, 
культуру, в оказание обществу и гражданам конкретных услуг. Для руководителей вузов, 
медицинских и научных учреждений, финансируемых из бюджета, надо ввести по аналогии с 
ранее принятыми решениями по государственным корпорациям обязательность 
декларирования доходов", - отметил В.Путин. 

"В любой стране учителя и врачи, ученые и работники культуры - это не только костяк 
"креативного класса". Это те, кто придает устойчивость развитию общества, служит опорой 
общественной морали", - считает премьер. 

РБК 
 
Кудрин: Более $100 млрд из Резервного фонда России были потрачены эффективно 

Экс-министр финансов РФ Алексей Кудрин считает, что средства из Резервного фонда 
России, потраченные в период кризиса, были израсходованы эффективно. 

Кудрин отметил в своем микроблоге в Twitter, что в 2009-2010 годах из Резервного фонда 
было потрачено более $100 млрд. Отвечая на вопрос пользователя о том, были ли эти траты 
эффективными, экс-глава Минфина ответил утвердительно. "Исполнены все социальные 
расходы, поддержана экономика. Рост в 2010 году — 4% ВВП", — написал Кудрин. 

Кроме того, по его мнению, если в 2012 году цена на нефть будет выше $100 за баррель, 
то Резервный фонд тратиться не будет. 

По данным на 1 февраля, совокупный объем Резервного фонда составил 1 трлн 863,06 
млрд руб., Фонда национального благосостояния (ФНБ) — 2 трлн 682,21 млрд рублей. В 
переводе на доллары США объем Резервного фонда на указанную дату составил 61,36 млрд 
долл., ФНБ — 88,33 млрд долл. 
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По состоянию на 1 января, совокупный объем Резервного фонда РФ составлял 811,52 
млрд руб., Фонда национального благосостояния (ФНБ) — 2 трлн 794,43 млрд руб. Таким 
образом, за январь текущего года объем Резервного фонда РФ вырос в 2,3 раза, а объем 
ФНБ, напротив, снизился на 4%. 

Ранее сообщалось, что Минфин РФ перечислит по итогам 2011 года в Резервный фонд РФ 
1,09 трлн руб. нефтегазовых доходов. 

Росбалт 
 

СМИ: "Единая Россия" может быть ликвидирована 
В руководстве "Единой России" началось серьезное обсуждение будущего партии власти. 

Об этом газете "Известия" рассказали несколько источников в ЕР. По их признанию, бренд 
"Единая Россия" умер, поэтому сейчас рассматривается несколько вариантов – от смены 
названия до ликвидации партии и создания новых политических сил. 

"Ребрендинг, безусловно, будет. Мы должны провести работу над ошибками, разработать 
внятную идеологию, и еще должен появиться лидер. Надо выйти из этого состояния киселя, 
когда во главе ни Путин, ни Медведев, ни Грызлов", - сообщила изданию социолог и член 
партии Ольга Крыштановская.  

Вариант формального сохранения партии и деления на идеологические фракции в Госдуме 
тоже актуален, сообщил "Известиям" замсекретаря президиума генсовета "ЕР" Юрий 
Шувалов. "Этот вопрос может быть решен уже осенью. Пока тема находится на стадии 
осмысления всей партией", - отметил он. 

Однако есть и третий, еще недавно казавшийся фантастическим вариант, - фактическая 
ликвидация "Единой России" и создании на ее месте нескольких новых политических сил. 
Такой сценарий на полном серьезе обсуждают сейчас в руководстве партии, рассказал на 
условиях анонимности один из единороссов. По его словам, новые партии могли бы 
появиться по принципу единороссовских клубов - либерального, социального и 
патриотического. "Еще одна возможная база – "Народный фронт", он тоже может быть 
использован под новую партию", - добавил он. 

По мнению главы центра "Петербургская политика" Михаила Виноградова, окончательное 
решение о судьбе партии будет принято уже после выборов, а пока в "Единой России" просто 
гадают о своем будущем. "Главная проблема заключается в том, что основные заказчики 
просто забыли о партии. Руководство страны старается обходить тему - это было видно на 
встрече Владимира Путина с политологами, - отмечает эксперт. - Понятно, что единороссы 
нервничают и пытаются что-то предложить - вдруг начальство ждет именно этого". 

РБК 
 

Члены ОНФ требуют от власти прислушаться к оппозиции 
Руководитель организации "Деловая Россия" Борис Титов выступил с инициативой принять 

Хартию предпринимателей, предусматривающую проведение масштабных системных 
политических и экономических реформ, начало диалога между оппозицией и властью, 
проведение досрочных перевыборов в Госдуму.  

Стоит отметить, что "Деловая Россия" одной из первых вступила в "Общероссийский 
народный фронт", созданный по инициативе премьер-министра Владимира Путина. В партии 
"Единая Россия" предложения предпринимателей готовы обсудить, пишет "Коммерсантъ".  

В конце прошлого года Б.Титов выступил одним из создателей праволиберального 
движения "Правый поворот", ряды которого пополнили и предприниматели из "Деловой 
России". В ходе дискуссий в Столыпинском клубе они обсудили планы по выводу страны из 
затяжного политического коллапса, возникшего в результате массовых акций протеста. 
Итогом работы стало создание так называемой Хартии предпринимателей.  

"Я был на Болотной площади. Сходил посмотреть, что это такое, - пояснил Б.Титов. - 
Увидел, вернее даже - почувствовал, как быстро и как опасно политизируется ситуация. Как 
от желания обеспечить честные выборы перекидывается мостик к политическому 
противостоянию". Бизнесмены крайне встревожены подобным поворотом событий и не хотят 
повторения сценариев, которые могут отбросить Россию на десятилетия назад.  
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В Хартии подчеркивается, что власть и оппозиция должны как можно скорее сесть за стол 
переговоров, чтобы найти компромиссное решение. Оппозиции нужно отказаться от заведомо 
невыполнимых политических требований, уверены бизнесмены.  

Они предлагают провести масштабную политическую реформу, которая будет включать 
досрочные перевыборы в Госдуму в 2013г., принятие нового избирательного 
законодательства, снижение численности партий до 5 тыс. человек и проходного порога на 
выборах до 3%, проведение выборов губернаторов в Москве и Петербурге, введение 
выборной системы в Совете Федерации и восстановление системы залога при регистрации 
кандидатов на выборах губернаторов, членов СФ и президента РФ.  

Предприниматели уверены, что власть должна гарантировать чистоту президентских 
выборов 4 марта "путем обеспечения максимального общественного контроля". В свою 
очередь оппозиция должна "отбросить политические лозунги" и принять участие в контроле за 
выборами.  

Кандидат в президенты бизнесмен Михаил Прохоров назвал инициативу Б.Титова 
"удивительной". "Я так понимаю, он "независимый" переговорщик от штаба Путина, член 
ОНФ. Я считаю, что он не может выступать от имени всех предпринимателей. Многие 
предприниматели были на Болотной и Сахарова, у них другая точка зрения. Призыв к 
переговорам - это в принципе хорошо, но призыв должен быть честным, чтобы он не стал 
западнее", - отметил политик. 

В свою очередь замсекретаря президиума генсовета "Единой России" Сергей Железняк 
заявил "Ъ", что сейчас многие активисты и общественные движения предлагают свои 
инициативы по реформированию политсистемы. В партии готовы обсуждать все предложения 
по этой теме, заявил депутат. Это не означает, что все предложения "медиаторов-
переговорщиков" должны приниматься, подчеркнул он. В частности, единоросс не видит 
оснований для перевыборов в Госдуму. 

РБК 
 

В Москве зреет подпольная тарифная революция. Премьер заморозит цены в ЖКХ на 
три года, утверждают депутаты от партии власти 

Владимир Путин готов заморозить коммунальные тарифы на три года, объявила вчера 
зампред думского комитета по жилищной политике единоросс Елена Николаева. Сам 
премьер о предстоящей заморозке пока не сообщил. Но о планах тарифной революции уже 
сообщает официальный сайт «Единой России». Заморозка коммунальных тарифов, как 
сообщают единороссы, неизбежно потребует ограничить рост цен на энергоносители для 
всех групп потребителей.  

Владимир Путин, после того как будет избран президентом, намерен замораживать 
коммунальные тарифы на три года, заявила вчера первый зампред комитета Госдумы по 
жилищной политике и ЖКХ Елена Николаева. «На то есть основания, – заметила она. – 
Большинство предприятий коммунального комплекса имеют низкий показатель 
энергосбережения и экологичности. Предприятия комплекса не эффективны и чрезвычайно 
затратны. Замораживая тарифы на коммунальные услуги, власть намерена заставить эти 
организации проводить оптимизацию деятельности. Это станет своего рода сигналом для 
повышения их внутренней эффективности. Путем трехлетней заморозки тарифов 
организации коммунального комплекса будут лишены возможности перекладывать 
дополнительные расходы, связанные с их неэффективной деятельностью на плечи 
потребителей. Мы получим общее улучшение качества предоставляемых коммунальных 
услуг, а также общее снижение тарифов».  

«Хочу подчеркнуть, что при заморозке коммунальных тарифов, безусловно, необходимо 
ограничить рост цен на энергоносители для всех групп потребителей, либо исключительно 
для предприятий сферы ЖКХ за счет выработки соответствующих механизмов, – 
подчеркнула Николаева. – Это связано с тем, что если цены на энергоносители будут 
продолжать расти, это неизбежно приведет к банкротству предприятий коммунального 
комплекса». Текст сенсационного заявления Николаевой опубликован на официальном сайте 
«Единой России». Цены на коммунальные услуги растут в России опережающими темпами 
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уже несколько десятилетий. Поэтому объявление об их трехлетней заморозке можно считать 
настоящей тарифной революцией. Впрочем, пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков не 
подтвердил информацию о подготовке тарифной революции. У Путина, по словам Пескова, 
таких планов нет. К тому же «заморозка» тарифов на услуги ЖКХ вряд ли может быть 
осуществима вообще, хотя бы с учетом необходимости ежегодно индексировать эти тарифы 
с учетом инфляции, – заявил вчера «НГ» Дмитрий Песков. При этом он напомнил, что Путин 
всегда последовательно выступал против чрезмерно высоких темпов повышения тарифов в 
ЖКХ.   

Не поверили в заморозку и наблюдатели. «Практика последних 12 лет показывает, что не 
важно – верит ли единоросс в обещания в тот момент, когда он их дает. Суровая 
поствыборная реальность всегда находит способ помешать ему на пути добрых дел», – 
говорит председатель совета директоров «Столичной финансовой корпорации» Павел 
Геннель. По его словам, замораживание тарифов не только не станет началом коммунальной 
реформы, но и окончательно развалит дышащее на ладан российское ЖКХ. «Если 
предлагаемая единороссами инициатива будет реализована, то нас снова ждут банкротства 
управляющих компаний, скандалы с отключением не оплаченного муниципалитетами света и 
тепла и прочие малоприятные истории, в рамках которых некоторым так нравится играть в 
доктора, – говорит Геннель. – Фиксация тарифов на ЖКХ при росте цен на энергоносители 
возможна только в случае компенсации разницы из бюджета, который себя не очень хорошо 
чувствует из-за многоцветья нацпроектов и индексации зарплат силовиков. И либо эти 
средства придется занять, либо нас ждет очередной рост налогов».  

«Обещания заморозить тарифы, тем более на три года, сейчас практически нереальны. 
Сейчас рост тарифов стараются ограничивать уровнем инфляции, но даже это вряд ли 
получится. При этом из-за роста тарифов многие предприятия станут работать на грани 
рентабельности. Остановить рост тарифов теоретически можно, но это должно 
финансировать государство», – соглашается аналитик «Инвесткафе» Антон Сафонов. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Почему в Россию не придет арабская весна. У страны есть все шансы избежать худшего 
сценария, стать еще сильнее, свободнее и благополучнее 

Можно сколько угодно спорить о политических вкусах, причинах прошедших митингов и 
мериться, куда вышло больше людей – на Болотную, Сахарова, Пушкинскую или Поклонную. 
Это детали.  

Важно другое. В угаре нео-90-х мы уже потеряли 76 млрд. долл. Именно в такую сумму 
оценивают падение фондового рынка от возросших в России политических рисков эксперты. 
Эти потери, по их прогнозам, могут вырасти – особенно в свете новой волны кризиса. Пойдет 
цепная реакция, на которую, видимо, и расчет: повышение ставок по кредитам, спад 
промышленного производства, дестабилизация курса рубля, резкий рост цен, сворачивание 
социальных программ. Все это ударит в первую очередь по людям. И вот тогда народ 
действительно выйдет на улицы. Маховик начнет набирать обороты и в итоге сметет страну 
вместе со всеми митингующими. А нынешние оппозиционеры, можно не сомневаться, в тот 
же миг снова спрячутся на Западе, чью волю – спровоцировать в России арабскую весну – 
они реализовывали.  

Вот такой нерадостный сценарий рисуют нам эксперты. Но в России он не пройдет. И 
на то есть две причины.  

Причина первая. Те, кто уже несколько лет спит и видит подобное развитие событий, 
наконец предстали во плоти. И страна узнала все те же изрядно поднадоевшие с 90-х лица, 
выражающие крайнюю степень нетерпимости – друг к другу, к другим точкам зрения, к себе 
подобным. Как бы они ни навешивали на народ ярлыки вроде «быдла» и «анчоусов», люди у 
нас адекватные. А у адекватного человека подобное выражение на лице вызывает вполне 
конкретные чувства и рефлексы.  
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Поразительно, с какой легкостью эта компания присваивает право говорить от имени 
всего общества. «Если же мы даже между собой договориться не сумеем – значит, экзамен 
на гражданскую зрелость наше общество сдать пока не готово», – заявляет талантливый 
писатель, по иронии судьбы некогда так правдиво описавший «революционеров» – 
марионеток в руках свихнувшихся кукловодов.  

То, что они никогда не договорятся, поскольку уже 20 лет недоговороспособны, – их 
проблема. Но при чем здесь общество? Какая заслуга всех этих немцово-рыжково-
касьяновых в том, что сформировался креативный класс, о котором Путин сказал, что он 
«станет главной движущей силой развития России»? Как на этот процесс повлияла 
персонально их деятельность сначала по дележке постов во власти, потом должностей в 
своих организациях, затем грантов от зарубежных фондов? Они считают себя кукловодами 
этой среды. Но на той же Болотной было хорошо заметно: люди на площади и ораторы на 
трибунах – разные, и цели у них различны. Первые – хотят «движухи» в духе времени, вторые 
– возвращения к кормушкам любой ценой.  

Но самое страшное, что цена этого возвращения будет непомерной. Они уже сегодня 
не приемлют никакие точки зрения, кроме собственной. На митинг за сохранение страны, за 
будущее России, в поддержку Путина пришло больше 130 тыс. «Это митинг рабов!» – тут же 
заявляет на «Эхе Москвы» Латынина. Путин предложил рассматривать в парламенте 
предложения, если их поддержат 100 тыс. в Интернете. Так это для того, чтобы лишить 
интернет-пользователей анонимности, вторит ей путешественник по Америке, 
справедливоросс Пономарев. А кто не согласен с нашим мнением – уничтожим! В новогодние 
праздники довелось принять участие в программе одной радиостанции, позиционирующей 
себя оплотом оппозиционности, а потом почитать комментарии на их форуме. Самый мягкий: 
«mild 03 января 2012 | 00:28 как у Рыжкова хватило терпения разговаривать с этой, слов не 
подберу, ЕДРОсиной. Я б его просто прибил…» Ничего не напоминает? Может быть, поэтому 
4 февраля начался спад «болотной» активности? Все-таки генетическая память народа – 
великая вещь.  

Что касается нашей системной оппозиции, то про нее недавно все сказал президент. 
Дмитрий Анатольевич заметил, что, когда обсуждал с представителями оппозиционных 
парламентских партий изменения в законодательство по упрощению регистрации новых 
партий, ему ответили в духе: «А зачем? И так все нормально…»  

Не нужна им никакая конкуренция, ведь она разрушит их монополию на 
оппозиционность. Никакое движение вперед их не интересует, что бы там с Болотной ни 
звучало. А инициативы Путина–Медведева как раз дают зеленый свет новым партиям с 
новыми яркими лидерами, новым идеям и предложениям. Зачем конкурент в лице Удальцова 
Зюганову, который узурпировал нишу левых и вот уже 20 лет пользуется всеми благами 
вечного оппозиционера, ни за что не отвечая? Зачем Явлинскому партии Кудрина, 
Касьянова? Это лишние претенденты на бюджетные деньги, полученные «Яблоком» по 
итогам парламентских выборов, которые теперь Григорий Алексеевич поливает грязью. Они 
не готовы делиться ничем. Отсюда такая нетерпимость к тому, что прозвучало в Послании. 
Отсюда и реакция оппозиции – дайте нам возможность создавать блоки, тогда мы приберем к 
рукам все новые партии и дальше будем жить в свое удовольствие.  

Итак, первая причина, по которой сценарий оранжевой революции в России не пройдет: 
большинство людей не верят тем, кто теоретически мог бы его воплотить. На словах 
выступая за прогресс, демократию и свободу, на деле каждый из них являет собой образец 
противоположного. И эту фальшь никакими лигами не прикрыть. Давайте вспомним, как 
Прохоров, возглавив правую партию, росчерком пера ликвидировал целые региональные 
отделения. Давайте посмотрим уставы оппозиционных партий, полномочия их лидеров… Они 
диктаторские.  

Вторая причина, главная, – уровень поддержки Путина в России сегодня в разы 
превосходит рейтинги его оппонентов. И это закономерно. То, что он единственный на этих 
выборах, у кого есть конкретная, подробная и перспективная программа, и только он может ее 
реализовать, признают даже представители оппозиции. Трудно, претендуя на адекватность, 
отрицать очевидное.  
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Но не менее важно и другое. Путин сегодня единственный, кто, в отличие от его явных 
и скрытых противников, не застыл в прошлом 20-летней давности. Выборы и митинги – 
важный элемент демократии и свободы. Но гораздо более важно состояние умов и 
внутренних принципов. И в этом смысле Путин на десятилетия впереди всех своих критиков-
оппонентов. Кто из них решился вынести свои программы на суд общества? Они 
предпочитают выдавать их в качестве истины в последней инстанции. Кто еще сегодня 
предлагает такой широкий спектр решений для развития? Веб-камеры для большей 
прозрачности выборов, критерии оценки работы чиновников и власти в целом, прозрачные 
условия для развития бизнеса, противодействие коррупции благодаря гражданскому надзору, 
возможности широкой законодательной инициативы. Это лишь малая часть…  

Сегодня в обществе есть запрос на все эти изменения, власть их предлагает, и люди 
это воспринимают. А значит, у нас есть все шансы избежать худшего сценария, стать еще 
сильнее, свободнее и благополучнее.  

Поэтому ошибается американский сенатор Маккейн, когда пишет Путину: «Арабская 
весна уже пришла и обосновалась в скованном морозами и протестами центре Москвы». 
Весна и правда на подходе. Только наша, российская. 

«Независимая газета» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  11.02.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 8923 ▲ 0, 21 

EUR 
 

39, 6282 ▲ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


